

# Atacama se prepara para recibir al Tercer Congreso Chileno de Paleontología



Se imagina poder viajar hace millones de años al pasado y conocer la fascinante historia natural de nuestro país, a una época en que el territorio era poblado por dinosaurios y especies ya extintas? Pues gracias a una alianza conjunta entre la Corporación para la Investigación y Avance de la Paleontología e Historia Natural de Atacama (CIAHN Atacama), la Universidad de Atacama y la Asociación Chilena de Paleontología, la región de Atacama será sede del Tercer Congreso Chileno de Paleontología.

Se trata del principal evento nacional en la materia y reunirá a más de 200 paleontólogos/as y estudiantes interesados/as en la disciplina entre el 25 y el 28 de septiembre de 2024 en las ciudades de Copiapó y Caldera. Este evento - heredero del Simposio Paleontología en Chile - , tendrá como sede central de sus actividades el Centro Cultural Atacama, donde se llevarán a cabo las sesiones regulares del congreso del 25 al 27 de septiembre. Así también, y como ha sido tradicional desde su primera versión, se incluirá un completo programa de actividades en terreno, en esta oportunidad en la comuna de Caldera el sábado 28 de septiembre donde podrán visitar el Parque Paleontológico Los Dedos y el Granito Orbicular, entre otros.

El Comité Organizador está integrado por el Dr. Martín Chávez Hoffmeister y la Dra. Ana Valenzuela Toro de CIAHN Atacama, y los investigadores de la Universidad de Atacama, Dr. Philippe Moisan Tapia, Universidad de Atacama y Mg. Ximena Robles Cornejo, quienes destacaron que este evento permite que investigadores/as nacionales e internacionales analicen y discutan los más recientes avances en la Paleontología, enriqueciendo el conocimiento de esta disciplina.

Las jornadas abordarán los diversos ámbitos de la paleontología, incluyendo todo tipo de organismos, el estudio de las trazas, los procesos evolutivos que incorporan el registro fósil, experiencias educativas, técnicas de campo y conservación, entre otros. Habrá conferencistas in-

vitados/as, presentaciones orales, exposición de pósteres, y mesas de trabajo incluyendo la ética profesional en el ámbito paleontológico.

## PALEONTOLOGÍA PARA TODOS

Un aspecto importante de este programa serán las actividades abiertas al público. “En Copiapó tendremos del miércoles 25 al viernes 27 una feria y stands de atención para la comunidad en el bandejón central de la Alameda, frente al Centro Cultural Atacama. En ellos, instituciones del mundo público y privado vinculados a la historia natural, el patrimonio, la educación y el turismo contarán con material de divulgación y muestras, mientras que emprendedores y artesanos locales ofrecerán interesantes productos inspirados en temas paleontológicos” explicó el Dr. Martín Chávez, coordinador general del evento, agregando que esta feria se trasladará a la plaza de Caldera el sábado 28, y que en torno a ella se efectuarán presentaciones de libros y juegos de Paleontología, conversatorios y mucho más,

De manera complementaria al evento científico, y como una forma de acercar esta temática a la ciudadanía, se celebrará el lunes 23 y martes 24 de septiembre el 7° Simposio de Paleoarte de Chile, y en el cual obras de paleoarte de todo el país viajarán hasta la capital de la región de Atacama y serán expuestas en el Museo Mineralógico de la UDA de forma totalmente gratuita, permitiendo a la comunidad disfrutar de la exhibición, charlas y talleres.

Al término de las jornadas principales del Congreso, el domingo 29 de septiembre, la Municipalidad de Caldera y el Museo Paleontológico de la comuna puerto darán vida al 2do Encuentro de Paleontología y Comunidad, con conferencias y conversatorios que permitirán al público conocer y dialogar con estos destacados investigadores.

Mayores informaciones al respecto pueden revisarse en el sitio [www.congrespaleo.cl](http://www.congrespaleo.cl) o bien en la cuenta Instagram en [@congresochileno-paleontologia](https://www.instagram.com/congresochileno-paleontologia).

